

こみゆにていー戸隠

戸隠地区住民自治協議会広報 第29号

発行者：戸隠地区住民自治協議会長 新井 利睦

【平成28年8月発行】



委員会活動報告



公民館委員会

7月3日 戸隠地区レクリエーション大会競技風景



ニュースポーツ 囲碁ボール



ニュースポーツ スマイルボウリング

新しいレクリエーション大会について

去る7月3日に開催されたレクリエーション大会は、今までは「女レク」として女性だけが選手として参加できるものでしたが、男性も参加できる初めての大会となりました。

今回から男女を問わず参加できる種目として「囲碁ボール」、「スマイルボウリング」の2種目がソフトバレーに追加されたからです。

このいわゆるニュースポーツは、ソフトバレーのように激しい動きは必要ないため誰でも参加できるものとなっています。

新しい種目だけに最初は戸惑いも見られましたが、皆さん真剣に又楽しそうに取り組まれていました。

この大会開催にあたり、ご支援いただいた中学生や役員の皆さん本当にお疲れさまでした。

この大会を機にソフトバレー、ニュースポーツが地域に浸透し、この戸隠地区レクリエーション大会が更に盛り上がる事を願っています。

今年度は、全部の地区公民館の参加が有り、盛大に競技が行われました。

高千穂交流

第24回高千穂町ホームステイ



第24回高千穂ホームステイが平成28年7月28日から31日まで、3泊4日で行われた。参加者8名、内訳は小学5年生と6年生4人ずつ、男女も4人ずつ、引率は2名（住民自治協議会）総勢10名。

28日朝6時30分戸隠支所を出発、皆期待と不安に胸を膨らませ、道中「受け持ちの先生に何をお土産に買う？」とかモノレール上では「本当に都会って感じ！自然のかけらもない！」という子もいた。

羽田空港から飛び立ち、午後1時10分にはもう宮崎空港に近づき着陸態勢に入り翼を左右に傾げる度に「きゃあ！」という歓声が沸いた。

迎いの車で空港から約2時間半、高千穂役場に到着と、大勢の職員総出の歓迎を受け歓迎式を行い、それぞれの受け入れ家庭に行った。

その翌日から様々な体験をさせていただいた。29日は、高千穂峡散策、夜神楽用の「彫りもの」作り、トロッコ列車（地上105メートル）、「トンネルの駅」で買い物、高千穂焼き物作り体験、岩戸神社参拝と散策、町が古民家購入・改修した「神楽の館」で高千穂の子ども達と宿泊。30日は「農家カフェ」でピザ作り、岩戸川の三合キャンプ場で川遊び。受け入れ家庭で宿泊し、31日帰戸。

この旅を通して子ども達が、高千穂の子ども達と寝起きを共にする中で、楽しく話したり、様々な体験をして、心を通い合わせ、帰戸後、友達にも体験談を話す中で、将来、若い力で知恵を出し合っ

て結集し、ふるさとの活性化に尽力して欲しい、と切に願います。

環境美化委員会

外来植物駆除作業を終えて



外来植物駆除作業風景

6月12日に草刈りやろうよ！隊、外来植物駆除に参加頂き誠にありがとうございました。

牧場入口で、環境省の梅田さんより駆除する植物「ハルザキヤマガラシ」について説明を受け作業に取りかかりました。道路沿いはすでに駆除したのか少なめでしたが、奥の草むらには黄色い花が。所々に見え、駆除の始まりです。根まで抜かないと再び生えてくるので、固い地盤から抜く作業はかなり大変です。

牧草地に入ると所々に密集しており、僅かの間に袋が一杯になりました。

私たちは、きれいな植物を見るとそばに置きたいと思い、持ち帰ってしまう時が有ると思いますが、要求を満たせばこの様な結果になってしまう事を考えないと、昔から有る植物が追いやられ、景色が変わってしまうんだな、という事を考えなければ次の世代に良い環境を残せないのでは？

健康支援委員会

ノルディックウォーキングに参加して

5月22日、初めての参加で不安でしたが、講習会でポールの使い方、歩き方等、基本から丁寧にご指導を頂き、いよいよの鳥居苑地周辺を歩きました。

好天候に恵まれ、澄んだ空気と自然豊かな景色を満喫しながら皆さんとのおしゃべり、とても楽しく有意義な日になりました。

お忙しい時期にもかかわらず、大勢の皆さまに参加ご協力頂き感謝もうしあげます。

今後の予定も多数有りますが宜しくお願い致します。



ノルディックウォーキングの風景

やまごと支援交付金事業（支障木伐採事業）より

今年度の実施予定地区

作業地籍名	請負業者	進捗状況
①中社区地籍	里野林業	7/16完了
②宝光社区地籍	里野林業	7/16完了
③追通区地籍	里野林業	未着手
④下祖山区地籍	里野林業	未着手
⑤東部区地籍	里野林業	未着手

以上の様に予定しています。



中社区地籍 伐採作業

渡土大橋完成間近

国道406号線、通称鬼無里街道のバイパス工事が大きく進展しています。志垣にある温泉施設「森林囃子」から406号線へ出て右折し、500mくらい行くと右にそれる道があります。曲がるとすぐ「柵大橋」続いて「志垣トンネル」と広くて新しい道が快適です。トンネルを抜けると正面にもうすぐ完成する「渡土大橋」が見えてきます。今はまだ工事中ですが、今後、渡土大橋の



(上祖山方面から渡戸橋と渡土大橋)

向こう岸にトンネルが上祖山側から開けられるとのこと。これが完成すればあのくねくねした道を通らなくても良くなり鬼無里まですぐになります。平成10年頃から始まったこのバイパス工事は、緊縮財政の為、停滞する時期もありましたが、数年後には開通するとのこと。406号線はあちこちで拡幅工事がなされだんだん改良されていますが、まだすれ違いがぎりぎりの狭い箇所もあります。それもそのまた数年後には改良され、便利になる事でしょう。早くその日が来ないかと楽しみです。交通の便が良くなる事により地域の発展も期待できます。

たすけあい事業

社会福祉委員会は、地域たすけあい事業の有償在宅福祉サービスで「福祉自動車とがくし号による病院移送」と「家事援助活動」に取り組んでいます。

松代地区で始まった福祉移送は、今では地区ごとにしっかり根を下ろしています。当地区でも、この活動に登録されている協力会員さんは15人、内10人程が毎月の運行にご協力いただいています。1人月2回程の出番です。通院をはじめ入退院、施設入退所は勿論のこと片道利用にも対応しています。家事援助は今までに除雪・部屋の片づけ等を受けてきました。協力会員さんは9人で、移送も兼ねている方は5人です。

一方利用会員さんは、50人ほど登録されています。利用、協力のコーディネーター役の私、丸山が支所2階にある住民自治協議会事務局の一角で、利用会員さんからのお電話に対応しております。

福祉自動車運転協力員さんの紹介 その①



山中 健さん

平成27年7月よりお世話になっております。「小さい頃より父から、健坊と呼ばれていました。」今は健忘に鞭打って頑張っています。
地域を知り、利用者さんと仲良くなり楽しく運転させてもらっています。

住自協からのお知らせ

赤い羽根共同募金の補助金でAED1台を導入しました。戸隠支所2階に設置しましたので、有事の際はご利用ください。



編集後記

残暑お見舞い申し上げます。
29号より編さん委員が替わりました。委員会の活動報告や住自協からのお知らせ等を掲載して行きたいと思っております。皆さまのご意見や情報がお寄せ下さい。
尚、発行に当たり新しい企画等がありましたらお願い致します。

住自協これからの行事について

- ★平成28年度防災訓練
開催日 9月3日(土) 各地区及び集合訓練
 - ★第12回市民運動会
開催日 10月10日(月) 戸隠運動場
 - ★平成28年度住民大会
開催日 10月22日(土) 長野市立戸隠公民館
 - ★子どもフェスティバル(午前)
開催日 10月23日(日) 農村改善センター
 - ★青少年健全育成推進大会(午後)
開催日 10月23日(日) 農村改善センター
- 以上のように計画しましたので皆さまの参加をお待ちしています。

◆お問合せ先◆

戸隠地区住民自治協議会事務局

〒381-4102 長野市戸隠豊岡1554
Tel 254-2490 Fax 254-2327
e-mail togakusi-juumin@tgk.janis.or.jp